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--- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE 
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA DOIS DE DEZEMBRO DO ANO DE 
DOIS MIL E DEZANOVE. --------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Aos dois dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e dezanove, pelas vinte e 
uma horas e trinta e nove minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, na 
sala de reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, com 
a seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS  --------------------------------- 

--- Ponto Um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; ------------------------------------------ 

--- Ponto Dois: Apreciação e votação do Orçamento e Plano Plurianual de 
Investimentos para o Ano Económico de dois mil e vinte; ---------------------------------- 

--- Ponto Três: Apreciação e votação da proposta de Classificação de Caminho 
Público; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto Quatro: Assuntos de interesse para a Freguesia. ---------------------------------  

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Carla Cristina Gonçalves Filipe, 
Flávia Inês Montez Silva, Nuno Manuel Marques Carreira, Fernando Manuel Frazão 
Pereira, Maria do Céu Inácio dos Santos, António Dias D’Oliveira e Sónia Maria 
Tomás Martins. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Ausências: Gilberto Manuel Augusto Leandro. ------------------------------------------- 

--- Verificada a existência de quorum, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberta a sessão tendo dado conhecimento e a pedido do Sr. Presidente de Junta, da 
necessidade de acrescentar um novo ponto na Ordem de Trabalhos, para se 
pronunciarem e votarem sobre a Criação de Taxa de Aluguer de Espaços susceptíveis 
de Utilização Publicitária. ------------------------------------------------------------------------ 

--- Dada a importância deste assunto propôs aos membros da Assembleia a alteração à 
Ordem de Trabalhos, passando o ponto quatro: Assuntos de interesse para a 
Freguesia para quinto, e o ponto quatro passa a ser:  Criação de Taxa de Aluguer 
de Espaços susceptíveis de Utilização Publicitária. ---------------------------------------- 
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---  O Sr. Presidente da Assembleia, colocou a votação a alteração à Ordem de 
Trabalhos, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ---------------------------- 

--- Seguidamente o Sr. Presidente da Assembleia, procedeu  à leitura da convocatória 
para a presente sessão, assim como à leitura da correspondência existente, 
nomeadamente de um requerimento enviado pelo Sr. Gilberto Manuel Augusto 
Leandro, a solicitar a justificação da sua presença à presente sessão que por motivos 
imprevistos e profissionais não pode estar presente.------------------------------------------ 

--- O referido pedido de justificação de ausência foi aceite. --------------------------------- 

--- Foi dispensada a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi remetida previamente a 
todos os membros da Assembleia. --------------------------------------------------------------- 

--- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Sr. Presidente da 
Assembleia, foi concedida a intervenção dos membros não tendo ninguém usado a 
palavra. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Após a intervenção do período antes da ordem do dia o Sr. Presidente da 
Assembleia deu início à ordem de trabalhos: ------------------------------------------------- 

--- Ponto Um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede 
acerca da atividade da Freguesia e da sua situação financeira; ------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, cedeu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de 
Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim Vieira, que esclareceu e informou vários 
assuntos descritos no ponto um. Deu conhecimento que, já foi feita a escritura da 
encosta do castelo, também está em andamento o alcatroamento da estrada Xartinho – 
Viegas, informou que o executivo reuniu com os baldios, sobre a estrada do Vale da 
Trave/Barreirinhas – Covão dos Porcos/Grutas, estando o seu projeto já está em 
andamento para apresentação ao Parque Natural; está também em andamento o projeto 
e análise para a intervenção do muro do cruzamento da Vila de Alcanede em frente aos 
cafés,  já existe um esboço do projeto. Informou ainda que também vão avançar as 
obras no campo de jogos na parte de cima do balneário e também o projeto do 
cemitério dos Casais da Charneca. -------------------------------------------------------------- 

--- Não houve mais questões colocadas. -------------------------------------------------------- 

--- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- Ponto Dois: Apreciação e Votação do Orçamento e Plano Plurianual de 
Investimentos para o ano económico de dois mil e vinte; -------------------------------- 



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCANEDE                417 

MANDATO 2017/2021 
ATA N.º 05/2019 

Sessão Ordinária de 02 de dezembro de 2019 
 

--- Foi concedida a intervenção dos membros tendo usado a palavra o Sr. Fernando 
Pereira, que solicitou esclarecimento sobre o código 05.10.01 de rendimento de 
terreno de 3.000€. Também perguntou sobre uma renda na rubrica 07.03, se seria a 
renda do prédio de Santarém; perguntou sobre o código 04.08 das despesas- 
“famílias”; questionou sobre um subsídio relativamente a um campo de Padel; e 
questionou na folha 6, o valor de 1.000€, rubrica 08.07.01 para Associações sem Fins-
Lucrativos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Foi esclarecido pelo Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que explicou que a receita de 3.000€ do terreno seria a antena da 
Vodafone, e a renda da casa seria do prédio em Santarém, quanto às despesas da 
“família” são os subsídios de POCS, cabazes de carenciados e outras situações que 
possam surgir. Relativamente ao campo de Padel é um projeto subsidiado a 100% pela 
Câmara, e quanto à verba para associações sem fins-lucrativos trata-se do valor 
disponível para dar a associações que precisem de determinados apoios. ----------------- 

--- O Sr. Fernando Pereira, frisou ainda que seria de aumentar a verba dada à cultura, 
nomeadamente às filarmónicas que tanto enaltecem a Freguesia. -------------------------- 

--- Interveio o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim 
Vieira, dizendo que infelizmente a verba é pouca, mas esta Junta de Freguesia de 
Alcanede, tenta criar condições para que as Associações possam angariar valores, 
nomeadamente com a Expo-Alcanede, e esperam que isso ajude de alguma forma as 
mesmas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Interveio, o Sr. Nuno Carreira, que recordou que foi aprovado um apoio de 
5.000€ para a associação de Alqueidão do Rei, e agradeceu isso à Câmara Municipal 
de Santarém e sugeriu à Junta de Freguesia de Alcanede que seguisse o mesmo 
exemplo e que também ajudasse com algum valor para o esforço investido nestas 
instalações. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Usou da palavra Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que afirmou que esta Junta de Freguesia de Alcanede gostava de 
poder ajudar, no entanto a verba é sempre curta e todos pedem valores, sendo que 
todos recebem a mesma verba. ------------------------------------------------------------------ 

--- Tomou a palavra o Sr. Fernando Pereira, que alertou que o saneamento na zona 
da serra poderia começar a ser pensado e orçamentado. ------------------------------------- 

--- Perguntou de seguida o Sr. Nuno Carreira, relativamente ao acabamento do 
alcatroamento, da estrada do Alqueidão do Rei à “Cheira”. --------------------------------- 
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--- Usou da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, dizendo que será possível com a parceria da Junta de Freguesia de 
Fráguas. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. António Oliveira, questionou quem suporta a diferença entre as receitas e 
despesas da ExpoAlcanede apresentadas neste orçamento. ---------------------------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que justificou que é um investimento feito por esta Junta de 
Freguesia de Alcanede com o objetivo de ajudar as associações que tiram uma receita 
considerável, como já tinha mencionado. ------------------------------------------------------ 

--- Tomou a palavra Sr. António d’Oliveira, que questionou os valores de juros por 
pagamento em atraso. ----------------------------------------------------------------------------- 

--- Esclareceu o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel 
Joaquim Vieira, que seriam juros em atraso de valores não pagos pela Câmara 
Municipal de Santarém (CMS), de obras feitas em nome da Junta, mas com promessa 
de serem suportadas pela CMS há vários anos atrás, no tempo do Sr. Rui Barreiro, que 
deixaram cerca 60.000€ por pagar, e que esta Junta de Freguesia continua a pagar até 
aos dias de hoje. ------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Não havendo mais pontos a debater. -------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, submeteu a votação o presente ponto da ordem 
de trabalhos – Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos para o Ano Económico 
de dois mil e vinte, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade. ------------------ 

--- Ponto Três: Apreciação e votação da proposta de Classificação de Caminho 
Público; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, Carlos Frazão, concedeu a palavra à Sra. 
Maria do Céu Santos, que perguntou se existia alguma condicionante para que seja 
necessária a apreciação e votação deste caminho. -------------------------------------------- 

--- Foi cedida a intervenção ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, que explicou que o prédio rústico n.º 125 da secção BP 

desta Freguesia situado na Localidade de Aldeia da Ribeira, é atravessado por 

um caminho público, que serve de acesso a várias propriedades confinantes e 

também ao campo de futebol de uso associativo, confirmando a Junta de 

Freguesia que o referido caminho é considerado público. Informou também, 

que esta Junta de Freguesia já tinha dado o seu parecer de caminho público em 
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maio do corrente ano, mas para regularização do processo junto da Câmara 

Municipal é necessário passar pela aprovação da Assembleia de Freguesia. ---- 

--- Após todos os esclarecimentos necessários, o Sr. Presidente da Assembleia, 
Carlos Frazão, submeteu a presente proposta a votação, tendo a mesma sido 
aprovada por maioria, com uma abstenção do Sr. Fernando Pereira. ---------------- 

--- Ponto Quatro: Criação de Taxa de aluguer de espaços suscetíveis de utilização 
publicitária; ------------------------------------- -------------------------------------------------- 

--- Foi cedida a intervenção à Sr. Maria do Céu, que perguntou se irá haver duas 
opções de cedência para privados e associações de forma a haver equilíbrio entre o 
aluguer e cedência. -------------------------------------------------------------------------------- 

--- Tomou ainda a palavra Sr. Nuno Carreira, que questionou quantos espaços há e 
que espaços são para efeitos publicitários. ----------------------------------------------------- 

--- Foi cedida a intervenção ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, que explicou que as associações têm sempre prioridade 
sobre os privados, pois o espaço vai ser alugado à semana, e que o espaço principal 
que se fala é o placar no cruzamento de Alcanede. No entanto poderão haver outras 
opções que possam surgir como largo da feira, campo de jogos etc. ----------------------- 

--- Falou de seguida o Sr. Fernando Pereira, que sugeriu haver mais espaços para 
esse efeito. Seria benéfico para todos. ---------------------------------------------------------- 

--- Usou ainda da palavra o Sr. Nuno Carreira, que perguntou se existem licenças 
e/ou autorizações que se tenham de pedir para poder apresentar esse tipo de 
publicidade. Questionando também sobre o placar publicitário da Casa da Amieira. ---- 

--- Esclareceu de seguida o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, 
Manuel Joaquim Vieira, que existem alguns espaços que tem de ser pedido parecer à 
Junta de Freguesia de Alcanede, como é o caso deste, outros à Câmara e outros a 
privados. Relativamente ao placar da Casa da Amieira, está a tentar saber qual a 
situação em que se encontra o mesmo. --------------------------------------------------------- 

--- Não houve  mais pedidos de  intervenções. ------------------------------------------------ 

--- Ponto Cinco: Assuntos de interesse para a Freguesia. ------------------------------- 

--- Relativamente a este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu a palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra o Sr. 
Fernando Pereira, que perguntou se os carregadores elétricos estão a funcionar no 
estacionamento; perguntou ainda se o passeio na parte frontal do quartel dos 
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Bombeiros ficará como está ou haverá alguma intervenção; ou se haverá alguma 
intervenção por parte da Junta de Freguesia ou CMS; e sugeriu a alteração de local da 
Biblioteca da Freguesia para outro lugar com outro tipo de condições e dignidade. ----- 

--- Tomou da palavra o Sr. Nuno Carreira, que perguntou se existia algum projeto 
para alargamento do cemitério em Alcanede, e como está o ponto de situação do 
quartel da GNR. ----------------------------------------------------------------------------------- 

--- Foi cedida a intervenção ao Sr. António d’Oliveira , que alertou para o despejo de 
entulho na  estrada do Bairro do Murtais para as Viegas, e se esta estrada deixou de 
estar no programa dos alcatroamentos. --------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, deu a possibilidade de resposta ao Sr. 
Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, que explicou que os carregadores 
estão colocados e a funcionar, no entanto vão ser mudados, e  que a tubagem está feita 
para a alteração, mas obra é feita por outra empresa que ainda não veio efectuar a 
alteração. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --- Quanto ao cemitério de Alcanede, ainda dá para colocar várias sepulturas, no 
entanto esta JFA gostaria de projetar um novo cemitério para a zona da Aldeia da 
Ribeira, Vale de Soupo, Aldeia d’Além e Prado. --------------------------------------------- 

--- Em relação ao Quartel da GNR, está estagnado, por falta de decisão da GNR e do 
Ministro da Administração Interna, sendo que a CMS, prontificou-se a pagar as obras 
que fossem necessárias, no entanto a GNR não avança com o projeto, sendo que o 
local do antigo Centro de Saúde poderia ser utilizado para construção de uma casa 
mortuária no entanto devido à indecisão a GNR o local está vazio e sem uso. ----------- 

--- Quanto ao lixo que está na estrada do Bairro dos Murtais até às Viegas, a Junta de 
Freguesia, tem autorização para colocar terra e folhas e ervas no terreno mencionado, 
no entanto existem pessoas privadas que colocam lixo sem autorização, um dia 
deverão ser chamadas às autoridades; Quanto ao alcatroamento da estrada não está 
esquecida, no entanto existem alternativas e esta não é uma estrada para já com 
prioridade, mas terá de haver uma intervenção. ----------------------------------------------- 

--- Quanto ao passeio na parte frontal do edifício dos Bombeiros, haverá uma 
intervenção que já está incluída na obra e será de facto arranjado pelas Infraestruturas 
de Portugal. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Em relação à biblioteca não existe outra opção pelo menos para já. -------------------- 

--- Tomou da palavra o Sr. António d’Oliveira , questionando a alteração da estrada 
que vai do largo da feira para a igreja se seria corrigido o “bico” que vai até ao castelo.  



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ALCANEDE                421 

MANDATO 2017/2021 
ATA N.º 05/2019 

Sessão Ordinária de 02 de dezembro de 2019 
 

--- Explicou Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, Manuel Joaquim 
Vieira , que para haver esse melhoramento teriam de adquirir o terreno no entanto o 
dono pede um valor exagerado pelo mesmo, cerca de 20.000€. ---------------------------- 

--- Foi cedida a intervenção o Sr. Fernando Pereira que lamentou não se ter 
adquirido o antigo terreno ao lado da Igreja do Sr. Joaquim da Silva enquanto o 
mesmo esteve à venda. ---------------------------------------------------------------------------- 

--- Esgotada a Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberto o PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.-------- ---------------------- 

--- Não houve qualquer pedido do uso da palavra: ---------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, agradeceu a presença do público e 
desejou a todos os presentes, votos de Boas Festas. ------------------------------------------ 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze, de 
doze de Setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar, em minuta a presente ata 
para que possa produzir efeitos imediatos. ----------------------------------------------------- 

 ----------------------------------------- ENCERRAMENTO  ----------------------------------- 

--- Eram vinte e três horas e cinco minutos, quando o Sr. Presidente da Assembleia deu 
por encerrada esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida pelas secretárias da 
Assembleia as quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o Sr. Presidente da 
Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 

-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carla Cristina Gonçalves Filipe) 
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--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA ------------------------------------ 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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